

# Kommunales Treffen Nockherberg

**[14.10.2024] Wie können sich Kommunen in Zeiten von Cybergefahren, Fachkräftemangel und Klimawandel zukunftsfähig aufstellen? Diese Fragen wurden auf dem Kommunalforum der AKDB in München diskutiert.**

Vergangenen Donnerstag (10. Oktober 2024) fand in München das [AKDB Kommunalforum](#) statt. Zu der eintägigen Veranstaltung kamen nach Angaben der [AKDB](#) über 1.000 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus Kommunen, Behörden und Ministerien vor allem aus Bayern, aber auch aus ganz Deutschland. Im Mittelpunkt stand in diesem Jahr die Frage, wie sich Kommunen in Zeiten von Cyberbedrohungen, Fachkräftemangel und Klimawandel zukunftsfähig aufstellen können. Das Forum im Paulaner am Münchner Nockherberg bot den Teilnehmern eine vielfältige Plattform zum Austausch über digitale Innovationen und Lösungen, die den Verwaltungsalltag erleichtern sollen.

Die Veranstaltung unter dem Motto „digital.einfach.machen.“ bestand aus einem Hauptprogramm mit 75 Referenten, vier Fachforen sowie Workshops und Praxisberichten. Eine begleitende Ausstellung präsentierte die neuesten digitalen Lösungen der AKDB-Gruppe und ihrer Tochterunternehmen wie RIWA, roosi, Telecomputer, GKDS und LivingData. Zu den Highlights zählte die DSGVO-konforme Business-Intelligence-Lösung SDS.Control, die Daten aus dem Finanz- und Einwohnerwesen analysiert und aufbereitet. Weitere Themenschwerpunkte waren das Cloudangebot der AKDB, KI-Anwendungen für Verwaltungsmitarbeitende, digitale Zwillinge und Self-Service-Plattformen wie FRED, mit denen Kommunen Onlinedienste einfach und medienbruchfrei integrieren können.

[caption id="attachment\_122072" align="alignleft" width="284"]

Das Bild zeigt den Comedian Vince Ebert bei seinem Auftritt auf dem AKDB Kommunalforum.

Comedian Vince Ebert: Nicht alles Bierernst nehmen. (Bild: AKDB)[/caption]

Die Fachforen deckten verschiedene Verwaltungsbereiche ab, darunter Kämmerei, Personalamt, Bürgerbüro, Kita-Verwaltung, Verkehrsamt und Bauhof. Renommierete Experten wie der IT-Sicherheitsrechtler Dennis-Kenji Kipker und Professor Christian Stummeyer brachten ihre wissenschaftliche Perspektive ein, während Vertreter des Bayerischen Staatsministeriums für Digitalisierung und der Kommunalverwaltung praxisnahe Einblicke in die Digitalisierung der Verwaltung gaben.

Ein besonderes Highlight war der Auftritt des Comedians und Bestsellerautors Vince Ebert, der die Herausforderungen von Digitalisierung und Künstlicher Intelligenz humorvoll und scharfsinnig beleuchtete. Seine Botschaft: Auch in komplexen Zeiten sollte man nicht alles Bierernst nehmen. Was im Paulaner Biergarten auf dem Nockherberg nicht schwer fällt.

(al)